

### **NEWSLETTER**

26 de septiembre de 2025 | Núm. 1235

1 COMITÉ DE LAS REGIONES 2 MEDIO AMBIENTE

3 ASUNTOS GENERALES 4 AGRICULTURA

+ AGENDA

+ CONVOCATORIAS



### **AGENDA**

### INVERSIÓN E-PITCH MOVILIDAD SOSTENIBLE

Fecha: 30.09.2025

Junto con la plataforma de resultados Horizon de la Comisión Europea, EIT Urban Mobility está organizando una campaña electrónica de inversión centrada en la movilidad sostenible. Durante este evento de una hora, seis startups presentarán su solución durante 5 minutos, seguido de una breve sesión de preguntas y respuestas.

EVENTO DE APOYO A LA
 APLICACIÓN EN TODA LA UE SOBRE
 OBJETIVOS DE CONSERVACIÓN
 ESPECÍFICOS PARA LOS SITIOS
 MARINOS DE LA RED NATURA 2000
 Fecha: 08.10.2025

El principal público destinatario está formado por representantes de las autoridades nacionales y regionales responsables de la conservación de la naturaleza y sus agencias, que se encargan del desarrollo de objetivos de conservación específicos para cada sitio (OSCE) para los sitios marinos de la red Natura 2000.

Las regiones europeas impulsan estrategias sobre turismo sostenible, preparación ante crisis y seguridad de medicamentos en la UE

Los representantes locales y regionales coincidieron en que la UE debe apostar por políticas sostenibles y resilientes que protejan a las comunidades y refuercen la capacidad de respuesta del continente ante los desafíos actuales

La Comisión de Recursos Naturales (NAT) del Comité Europeo de las Regiones celebró el pasado 23 de septiembre una reunión en la que se aprobaron tres dictámenes clave centrados en el turismo, la preparación ante crisis y el acceso a medicamentos críticos. Los líderes locales y regionales coincidieron en que la Unión Europea necesita enfoques sistémicos, inclusivos y con fuerte arraigo territorial para reforzar la resiliencia y garantizar que las políticas respondan tanto a las necesidades de las comunidades como al interés general.

En el ámbito turístico, el dictamen liderado por Margarita Prohens Rigo, presidenta del Gobierno de las Islas Baleares, defendió una estrategia europea que combine crecimiento económico con cohesión social, protección ambiental y resiliencia territorial. Entre las medidas planteadas destacan la gestión inteligente de la demanda, la regulación del alojamiento para combatir el exceso de turismo y la presión sobre la



## INFO SESSION EU4HEALTH SANTE ACTION GRANTS AWP 2025

Fecha: 09.10.2025

Este evento está abierto a todos los posibles solicitantes e interesados. En él se destacarán los pasos clave para preparar una propuesta con éxito y proporcionar información valiosa sobre los objetivos específicos; requisitos para cada tema.

### EUREGIONSWEEK2025

Fecha: 13-15.10.2025

La Semana Europea de las Regiones se celebrará en Bruselas del 13 al 15 de octubre de 2025 y reunirá a miles de participantes para debatir, compartir ideas y conectar con regiones y ciudades de toda Europa. Esta representa una oportunidad única para formar parte de una comunidad comprometida con la construcción de un futuro más inclusivo, sostenible y resiliente para Europa, en línea con los objetivos de la política de cohesión de la UE. El programa incluye más de 200 actividades, entre ellas sesiones de alto nivel, talleres temáticos e iniciativas interactivas organizadas en torno a tres grandes ejes: Cohesión y crecimiento para el futuro, El derecho a quedarse : desbloquear el potencial de cada territorio y Ciudades construyendo el mañana. Los interesados pueden consultar el programa, crear una

vivienda, así como la adaptación del sector a las transiciones verde y digital. La representante balear insistió en que el turismo debe transformarse en clave de sostenibilidad y bienestar ciudadano, recordando que se trata de un elemento esencial de la identidad europea.

En materia de seguridad y protección, la comisión aprobó un dictamen sobre la propuesta de Estrategia de Unión de la Preparación, elaborado por María Isabel Urrutia De Los Mozos, consejera del Gobierno de Cantabria. El documento subraya la urgencia de un enfoque coordinado a todos los niveles de gobierno para hacer frente a crisis cada vez más complejas, desde catástrofes naturales hasta amenazas híbridas. Se reclaman mecanismos financieros más ágiles, un mapa europeo de riesgos y otro de discapacidad, mayor concienciación ciudadana y un sistema de comunicación integrado durante emergencias. La representante cántabra destacó que la preparación de Europa es un asunto urgente e imprescindible que requiere la cooperación de instituciones, regiones, sector privado y sociedad civil para afrontar peligros multidimensionales y transfronterizos.

El tercer dictamen abordó el futuro Reglamento de Medicamentos Críticos bajo la dirección de Erika Von Kalben, miembro del Parlamento de Schleswig-Holstein. El texto exige fortalecer la producción limpia y eficiente de fármacos, garantizando la participación de autoridades regionales en proyectos estratégicos y su presencia en el grupo de coordinación europeo. El objetivo es asegurar que las necesidades locales y la equidad en el acceso se reflejen en las decisiones comunitarias. Von Kalben recordó que la sanidad debe formar parte de una Europa segura y



agenda personalizada y registrarse antes del **30 de septiembre de 2025** en la página oficial del evento.

DELEGACIÓN EN BRUSELAS

EUROPEAN STARTUP VILLAGE FORUM 2025

Fecha: 24.10.2025

El Foro reúne a responsables políticos europeos, nacionales, regionales y locales, empresarios y comunidades rurales para definir medidas que espíritu empresarial innovador impulsado a nivel local en las zonas rurales. La edición de este año explorará los patrones, los motores y los obstáculos del espíritu empresarial y la innovación en las regiones rurales. Los miembros de la comunidad Startup Village y los empresarios rurales compartirán sus experiencias, destacando los factores que han facilitado o dificultado la creación de empresas emergentes y la innovación en sus zonas, en diálogo con investigadores y responsables políticos.

HORIZON EUROPE INFO DAYS GRUPO 6 ALIMENTACIÓN,
BIOECONOMÍA, RECURSOS
NATURALES, AGRICULTURA Y
MEDIO AMBIENTE

Fecha: 22-23.01.2026

¿Le interesan las oportunidades de financiación de la investigación y la innovación en los ámbitos de la solidaria, ya que la enfermedad sigue siendo una realidad cotidiana para los ciudadanos.

La sesión incluyó además la designación de ponentes para los trabajos sobre el futuro Marco Financiero Plurianual 2028-2034 y un debate sobre la nueva Estrategia de Bioeconomía de la UE, donde se subrayó la importancia de la innovación, la circularidad, la sostenibilidad en el uso de recursos biológicos y la necesidad de eliminar trabas regulatorias.

## La UE acuerda actualizar la lista de contaminantes en aguas superficiales y subterráneas

El nuevo marco endurece los límites para químicos ya regulados, incorpora contaminantes emergentes como pesticidas, fármacos y PFAS, y refuerza los sistemas de control y monitoreo, con el objetivo de proteger la salud de los ciudadanos y los ecosistemas acuáticos

El Consejo de la Unión Europea y el Parlamento Europeo alcanzaron un acuerdo político provisional para revisar y actualizar la normativa sobre sustancias contaminantes presentes en aguas superficiales y subterráneas. La medida supone un paso decisivo hacia la protección de la salud pública y de los ecosistemas acuáticos, alineando la legislación comunitaria con los avances científicos más recientes.



alimentación, la bioeconomía, los recursos naturales, la agricultura y el medio ambiente?

DELEGACIÓN EN BRUSELAS

¡Únete al grupo Horizon Europe 6 info days el 22 y 23 de enero de 2026 para conocer más sobre los temas del próximo programa de trabajo 2026! El acto tendrá lugar en Bruselas, en las instalaciones de la conferencia Charlemagne, y se transmitirá en línea a través de la plataforma web de la Comisión Europea.

La manifestación abarcará:

Perspectivas sobre el contexto
político.Una sesión 'clave para el éxito'
centrada en orientaciones y consejos
para propuestas de calidad.

Presentaciones sobre cada uno de los
temas del programa de trabajo 2026

# CONGRESO INTERNACIONAL SOBRE EL LINCE IBÉRICO

Fecha: 25-27.11.2025

El próximo mes de noviembre tendrá lugar en Sevilla el Congreso Internacional "Visión compartida, acción coordinada: Conservación del lince ibérico en la Península Ibérica". El congreso pretende ser un lugar de encuentro para conocer de cerca los principales retos a los que ha tenido que enfrentarse el lince y como se han conseguido superar y dejar de ser considerado en peligro de extinción.

El acuerdo contempla la incorporación de nuevas sustancias a las listas de prioridad, entre ellas pesticidas, fármacos, bisfenoles y las denominadas sustancias perfluoroalquiladas y polifluoroalquiladas (PFAS), conocidas como "contaminantes eternos" por su persistencia en el medio ambiente. Además, se fijan estándares más estrictos para contaminantes ya regulados y se eliminan otros que han perdido relevancia, como el herbicida atrazina. Entre las novedades destaca la designación del bisfenol-A como sustancia peligrosa prioritaria y la inclusión del ácido trifluoroacético, producto de degradación de ciertas PFAS. En cuanto a límites, se introduce un estándar conjunto para pesticidas en aguas superficiales de 0,2 μg/l. Estas actualizaciones buscan reducir de manera significativa la exposición de la población europea a químicos nocivos y reforzar la protección de ríos, lagos y acuíferos.

El acuerdo también refuerza los sistemas de monitoreo y reporte. Los Estados miembros deberán presentar cada dos años datos sobre calidad química en aguas superficiales y subterráneas, así como cada tres años información sobre la salud de los ecosistemas acuáticos. Además, se aplicará un enfoque innovador denominado *effect-based monitoring* (EMB), que permite evaluar no solo sustancias aisladas, sino el impacto combinado de los contaminantes en organismos y ecosistemas. En una fase inicial, su uso será obligatorio para detectar sustancias estrogénicas durante un periodo de prueba de dos años.

Para apoyar la implementación, la Comisión Europea estudiará la creación de una instalación conjunta de monitoreo a nivel comunitario, a disposición de los países que lo requieran.



### **CONVOCATORIAS**

# BOLETÍN ACTUALIZADO SOBRE CONVOCATORIAS EUROPEAS ABIERTAS

Este boletín de la Delegación de la Junta de Andalucía en Bruselas ofrece información sobre las convocatorias en vigor en todos los ámbitos de actividad y programas de la Unión Europea.

# EIT: CONVOCATORIA DE MÓDULOS DE MÁSTER Y DOCTORADO 2025

Plazo: 30.09.2025

El programa Cultura y Creatividad del IET le invita a presentar propuestas de módulos de máster y doctorado, diseñados para mejorar las competencias de los profesionales de los sectores e industrias culturales y creativos (CCSI), colmar lagunas críticas en materia de competencias y fomentar la innovación en todos los ámbitos prioritarios del IET Cultura y Creatividad.

## EUROPEAN CAPITALS OF SMALL RETAIL (ECOSR) AWARDS 2026

Plazo: 09.10.2025

La Comisión Europea lanza la primera edición de los European Capitals of Small Retail (ECoSR) Awards, un concurso que reconocerá a tres ciudades europeas que se distingan por Respecto a los plazos, los Estados miembros tendrán hasta 2039 para cumplir con las nuevas exigencias, con la posibilidad de prórroga hasta 2045 en casos excepcionales. No obstante, las sustancias con estándares más estrictos deberán ajustarse ya en 2033. Se mantiene además la obligación de eliminar progresivamente las sustancias más peligrosas en un periodo máximo de 20 años.

Este acuerdo, que aún debe ser formalmente adoptado, responde al diagnóstico de la Comisión Europea: actualmente, el 46% de las aguas superficiales y el 24% de las aguas subterráneas de la UE no cumplen con los niveles de calidad química establecidos. Con estas medidas, la Unión avanza hacia su objetivo de lograr un entorno libre de contaminación para 2050.

# Entra en vigor el tratado global de conservación de los océanos

El tratado permitirá crear áreas marinas protegidas en alta mar, garantizar un uso sostenible de los recursos y apoyar a los países en desarrollo en la defensa de la biodiversidad oceánica

El <u>Acuerdo sobre la Biodiversidad en Áreas Fuera de la Jurisdicción Nacional</u> (BBNJ, por sus siglas en inglés) alcanzó recientemente su 60° ratificación, lo que activa de manera oficial su entrada en vigor a comienzos de 2026. Este tratado, resultado de más de diez años de negociaciones internacionales, marca un paso transformador hacia la



su apoyo innovador al pequeño comercio, la revitalización de la vida urbana y la creación de un futuro sostenible para el comercio minorista. Las ciudades ganadoras ostentarán el título de Capital Europea del Pequeño Comercio 2026, convirtiéndose en referentes y modelos para las ediciones futuras. Esta convocatoria supone una oportunidad única para liderar, inspirar e impulsar la visibilidad del pequeño comercio local en el contexto europeo.

# EIT: CONVOCATORIA ABIERTA PARA LA COLABORACIÓN: GRUPOS TEMÁTICOS ESTRATÉGICOS 2025

Plazo: 13.10.2025

El EIT Cultura y Creatividad lanza una convocatoria de propuestas para crear ocho grupos temáticos estratégicos (STG). Estos grupos funcionarán como think tanks y sandboxes de innovación, aprovechando la experiencia intersectorial para abordar retos sociales urgentes y generar ideas estratégicas para la próxima Agenda Estratégica de la Asociación y el próximo Programa Marco Horizonte Europa 10 (PM 10).

La iniciativa está abierta exclusivamente a los socios principales y de cooperación de 2025 del EIT Cultura y Creatividad, y se basa en el valor y los conocimientos únicos que ofrece el ecosistema de la Asociación existente.

protección de los ecosistemas marinos frente a amenazas globales como el cambio climático, la contaminación y la pérdida de biodiversidad.

Entre las medidas más destacadas, el acuerdo permitirá a los Estados establecer Áreas Marinas Protegidas (AMP) en alta mar, una herramienta fundamental para cumplir con el Marco Global de Biodiversidad de Kunming-Montreal, que plantea la meta de proteger el 30 % de los océanos para 2030. Asimismo, se exigirá la realización de evaluaciones de impacto ambiental para las actividades económicas desarrolladas en aguas internacionales, con el fin de promover prácticas sostenibles y reducir los riesgos para los ecosistemas más frágiles.

Uno de los elementos innovadores del tratado es su apuesta por la equidad. Los países en desarrollo contarán con programas de fortalecimiento de capacidades y transferencia de tecnología marina, financiados mediante una combinación de fuentes públicas y privadas. Además, se implementará un mecanismo de distribución de beneficios que garantizará un acceso justo y equitativo a los recursos genéticos marinos, considerados estratégicos para la investigación y la innovación.

La Unión Europea y sus Estados miembros han tenido un papel central en el proceso, liderando la High Ambition Coalition, una alianza de más de 40 países decididos a avanzar hacia una protección oceánica ambiciosa y basada en la ciencia. En línea con este compromiso, la UE ha anunciado un aporte de 40 millones de euros a través de su Programa Global para los Océanos, con el objetivo de facilitar la preparación de los países en desarrollo para cumplir con las disposiciones del tratado.



#### EIC PATHFINDER CHALLENGE 2025

Plazo: 29.10.2025

El EIC Pathfinder Challenge es una iniciativa del Consejo Europeo de Innovación (EIC) dentro de Horizonte Europa que busca financiar proyectos de investigación de alto riesgo y alto impacto que desarrollen tecnologías radicalmente nuevas en áreas temáticas específicas. Estos proyectos deben ser disruptivos, basados en descubrimientos científicos y aspirar a generar un cambio significativo en la sociedad.

### CLÚSTER 3: SEGURIDAD CIVIL PARA LA SOCIEDAD

Plazo: 12.11.2025

Este grupo responde a los desafíos derivados de las amenazas persistentes a la seguridad, incluida la ciberdelincuencia, así como a los desastres naturales y provocados por el hombre.

### WATER4ALL 2025 CONVOCATORIA TRANSNACIONAL CONJUNTA

Plazo: 13.11.2025

La convocatoria transnacional conjunta se lanza en el marco de la futura asociación europea y apoyará proyectos de investigación e innovación destinados a abordar los desafíos clave relacionados con el vínculo entre el El BBNJ entrará en vigor 120 días después de la 60ª ratificación y será vinculante para todos los Estados que lo hayan ratificado. Su alcance es fundamental: las zonas más allá de la jurisdicción nacional representan casi dos tercios de los océanos del planeta y albergan una riqueza biológica y de recursos clave para la seguridad alimentaria, la ciencia, la cultura y la economía mundial.

Con este acuerdo, se actualiza el marco jurídico de la Convención de las Naciones Unidas sobre el Derecho del Mar (UNCLOS), consolidando un enfoque más integral de gestión de las actividades en alta mar y reforzando el cumplimiento del Objetivo de Desarrollo Sostenible 14: Vida Submarina.

# El Parlamento Europeo impulsa la simplificación de la PAC y más apoyo a los agricultores

La Comisión de Agricultura de la Eurocámara dio luz verde a cambios en la PAC que facilitan el cumplimiento de normas ambientales, amplían la ayuda a pequeños agricultores y establecen nuevos pagos de crisis

La Comisión de Agricultura y Desarrollo Rural (AGRI) del Parlamento Europeo ha adoptado su posición sobre la propuesta de simplificación de la Política Agrícola Común (PAC), en un voto que refleja la creciente preocupación por facilitar el trabajo de los agricultores y reducir la carga



agua y la salud humana, incluida la calidad del agua, los contaminantes y las tecnologías de tratamiento del agua. En consonancia con los objetivos estratégicos Water4All, de resultados de los provectos contribuirán a la aplicación de políticas y estrategias de gestión del agua basadas en datos empíricos, globales, de la UE y nacionales, en el marco del Pacto Verde Europeo, el plan de acción de cero contaminación, la Directiva Marco del Agua, el Mecanismo de Transición Justa, la Estrategia de Resiliencia del Agua y los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

SUBVENCIONES DE
CONSOLIDACIÓN CONSEJO
EUROPEO DE INVESTIGACIÓN

Plazo: 13.01.2026

Las subvenciones de consolidación del Consejo Europeo de Investigación están concebidas para apoyar a Investigadores Principales excelentes en la fase de su carrera en la que aún pueden estar consolidando su propio equipo o programa de investigación independiente. Los investigadores principales deben demostrar el carácter innovador, la ambición y la viabilidad de su propuesta de investigación.

administrativa del sector. La resolución fue aprobada con 38 votos a favor, 8 en contra y 2 abstenciones.

El texto aprobado busca otorgar mayor flexibilidad a los agricultores para cumplir con las normas ambientales y productivas de la PAC. Entre las medidas más destacadas, los eurodiputados respaldaron que no solo los agricultores con certificación orgánica completa, sino también aquellos con parcelas parcialmente certificadas o ubicadas en áreas de conservación especial, sean automáticamente considerados como cumplidores de ciertos requisitos de "buen estado agrícola y ambiental" (GAEC). Además, se propone ampliar la definición de pastizales permanentes para proteger la biodiversidad y evitar que los agricultores los labren para cultivo. La nueva definición incluiría terrenos que no hayan sido arados, cultivados ni resembrados durante al menos siete años, o tierras no clasificadas como agrícolas desde el 1 de enero de 2023.

Otro punto central es la ayuda ante situaciones de crisis. La comisión rechazó la creación de un nuevo tipo de pago directo por desastres naturales, pero sí apoyó la propuesta de pagos de crisis financiados con fondos de desarrollo rural, ampliando la cobertura a brotes de enfermedades animales. Además, se reduciría el umbral de pérdidas elegibles para recibir ayudas del 20% al 15% de la producción o ingresos medios anuales, permitiendo que más agricultores accedan a seguros o fondos mutuales.

Los pequeños agricultores también recibirían un mayor apoyo, con un pago anual máximo de hasta 5.000 euros frente a los 2.500 previstos inicialmente y un pago único de hasta 75.000 euros destinado al desarrollo empresarial. La Comisión también tendría menos tiempo para aprobar



### CLÚSTER 5: CLIMA, ENERGÍA Y MOVILIDAD

Plazo: 17.02.2026

DELEGACIÓN EN BRUSELAS

Este grupo responde a los desafíos derivados del Suministro energético sostenible, seguro y competitivo (destino 3) y del Uso eficiente, sostenible e inclusivo de la energía (destino 4). Entre otros:

Mayor fiabilidad y optimización de las operaciones y el mantenimiento de los sistemas de energía eólica. Enfoques innovadores para el despliegue de distritos de energía positiva. Nuevas tecnologías de captura de CO2. Eliminación gradual de los combustibles fósiles en las industrias con alto consumo energético mediante la integración eficiente de fuentes de energía renovables. Almacenamiento subterráneo de energía térmica en zonas urbanas densamente pobladas.

cambios estratégicos en los planes nacionales, reduciendo el plazo de tres a dos meses.

El informe aprobado por AGRI será sometido a votación en el pleno de la Eurocámara entre el 6 y 9 de octubre. Posteriormente, se iniciarán las negociaciones con los Estados miembros, con el objetivo de adoptar finalmente las nuevas normas en la sesión plenaria de noviembre.

Estas propuestas forman parte del paquete de simplificación presentado por la Comisión Europea el 14 de mayo de 2025, que busca responder a las recomendaciones del diálogo estratégico sobre el futuro de la agricultura y reducir la carga administrativa para agricultores y actores agroalimentarios.

